

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

18 de febrero de 2025



1

Por el rescate de la soberanía, hay que replantearla

Cualquiera que haya seguido la historia petrolera mexicana habría esperado que el presidente López Obrador, un nacionalista y estatista, hubiera hecho todo porque Pemex produjera más petróleo. Por si hubiera duda, su presidencia arrancó prometiendo luchar “por el rescate de la soberanía” vía Pemex. Y producir 2.654 millones de barriles de crudo para 2024.

No lo logró. Quizás porque México ya no tiene la riqueza geológica de las épocas de Cantarell. Quizás porque el gobierno de López Obrador en realidad invirtió mucho menos en exploración y producción que los previos. Quizás porque se distrajo con Dos Bocas y la refinación. Quizás porque le faltó tiempo o talento. O quizás porque Pemex, después de décadas de ser exprimida y saqueada, de plano no podía repuntar.

De cualquier forma, el gobierno pasado apenas pudo desacelerar la declinación de la producción. Flaco favor. Dejó al actual con el peor perfil financiero de corto plazo de la historia de Pemex, con muchos campos acercándose a la fase más pronunciada de su declinación y sin ningún activo petrolero importante enfilado para desarrollo. Discursivamente, también lo dejó embarcado: Pemex y la soberanía ya fueron rescatados.

Pero eso no significa que no haya dejado nada sobre qué construir. Que le haya reducido a Pemex la carga fiscal significativamente, fijando un nuevo precedente en términos políticos no es irrelevante. Al menos en ese sentido, ahora tiene más rango de maniobra financiero.

Otra bisagra importante fue el replanteamiento de las metas de producción. Si la promesa de arranque para Pemex de López Obrador fue producir más, la de cierre fue no producir de más. Él lo explicó, inexplicablemente, como si se tratara de guardar petróleo para las futuras generaciones. Pero de todos modos abrió la puerta a que este gobierno haya podido prometer sólo 1.8 millones de barriles al día. Con un solo cambio en el acento discursivo, el camino para que Pemex redefina su tamaño todavía más, en torno al óptimo, está despejado.

No producir de más implica no producir que sí, desperdiciando recursos. Esta forma de soberanía, en la que los Estados tratan de evitar misiones en las que están destinados a fracasar, es universalmente razonable. En México, hasta hace poco, era políticamente inviable.

La compra de Deer Park es otro punto de pivote. Además de que ha creado valor económico para Pemex, abrió la puerta para un reposicionamiento político. En lugar de seguir obsesionado con producir más en México, Pemex se podría enfocar en adquirir recursos estratégicos en el extranjero y garantizar el suministro. Si este gobierno lo amplía (hacia exploración y producción de gas, por ejemplo), empezaría a apuntar más en la dirección del soberanismo chino o japonés.

Hacia adelante, hay más potencial. Queda por verse si la idea de las inversiones mixtas en asignaciones petroleras con Pemex realmente logra reanimar las prioridades de transferencia tecnológica y formación de recursos humanos especializados – algo clave en prácticamente todos los modelos que tienen una petrolera estatal fuerte, competente. En México, esto requeriría que Pemex pueda atraer muchos socios de calidad. Para eso, se necesitan desarrollar figuras contractuales que reconozcan sobriamente los riesgos políticos, operativos y financieros de operar en México en sociedad con Pemex – y faciliten marcos sólidos para transferirlos y/o mitigarlos. No está nada fácil.

Claro que seguimos lejos de la visión de soberanía energética de países como Estados Unidos, fincados más en la inversión y la innovación que en la idea de la prevalencia de una petrolera estatal (que no tienen). Pero empieza a ser claro que la soberanía petrolera mexicana no es lo que era. Bajo gobiernos nacionalistas y estatistas, nos estamos alejando de las visiones más políticamente restrictivas – basadas en el mero extractivismo estatal en territorio nacional. Para rescatar la soberanía, parece, hay que replantearla. El Economista

18 de febrero de 2025

2

Bienestar, Sener y Turismo, las secretarías más beneficiadas en el sexenio pasado

La Secretaría de Bienestar, la de Energía y la de Turismo fueron los ramos administrativos que más se beneficiaron, en cuestiones de gasto, durante el sexenio de López Obrador, de acuerdo con una investigación de la organización México Evalúa.

La Secretaría de Bienestar, la de Energía (Sener) y la de Turismo (Sectur) fueron los ramos administrativos que más se beneficiaron, en cuestiones de gasto, durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, de acuerdo con una investigación de la organización México Evalúa.

En el análisis de la organización civil, se observó que estas tres secretarías fueron las que más vieron crecer su presupuesto entre el 2018 y el 2024.

En el caso de la Secretaría de Bienestar, que es la encargada de implementar los programas prioritarios del gobierno, su presupuesto creció 313%, lo que se tradujo en 396,420 millones de pesos más respecto al 2018.

En el caso de la Sener –la cual estuvo transfiriéndole recursos a Petróleos Mexicanos (Pemex)– el incremento fue de 2,256%, es decir, 171,510 millones de pesos más.

Por su parte, la Sectur –que también tuvo un papel importante ante la construcción de obras prioritarias de infraestructura como el Tren Maya– mostró, al cierre del año pasado, un aumento de su gasto en comparación con el 2018 de 964%, lo que representa 123,510 millones de pesos.

“Los principales incrementos en las secretarías de Estado durante el sexenio de López Obrador muestra sus principales prioridades: pensiones asistenciales, Pemex y obras de gran envergadura”, indicó la organización civil.

En este sentido, apuntó que la política de gasto que se implementó en el gobierno pasado fue de corto plazo y fiscalmente insostenible, ante la debilidad de los ingresos públicos.

“De corto plazo ya que dio prioridad a los subsidios sobre la inversión en infraestructura, la educación o el Estado de derecho. Insostenible, porque el impulso otorgado a las pensiones no estuvo respaldado por mayores ingresos públicos”, añadió.

Aunado a lo anterior, México Evalúa aseveró que el último presupuesto de la administración pasada fue insuficiente y sin visión de desarrollo, lo cual preocupa porque para este año se han planteado fuertes recortes al gasto público con el fin de lograr una consolidación fiscal y reducir el déficit.

Las perdedoras

Del otro lado, México Evalúa indicó que entre los ramos administrativos, los mayores perdedores en el gasto fueron la Secretaría de Salud (SSa) y la Secretaría de Gobernación (Segob), mientras que la Comisión Federal de Electricidad (CFE), empresa pública, también se vio afectada.

En el caso de la SSa, aún con la pandemia del Covid-19 que se extendió por años en el sexenio pasado, su presupuesto disminuyó 60.2% entre el 2018 y el 2024, es decir, 99,400 millones de pesos menos.

En el mismo periodo, el gasto de la Segob cayó 83.5%, lo que se tradujo a 91,070 millones de pesos, mientras que el de la CFE disminuyó en 12.8%, es decir, 77,400 millones de pesos menos.

Ramos autónomos, golpeados

En el caso de los ramos autónomos, México Evalúa indicó que de los 10 que había en el gobierno pasado, siete presentaron disminuciones en su presupuesto: el Poder Legislativo, el Poder Judicial, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), el Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai).

En conjunto, el presupuesto de los organismos autónomos cayó 9%, es decir, 14,600 millones de pesos frente al 2018, si no se incluye en el cálculo a la Fiscalía General de la República (FGR), que fue creada en el 2019. El Economista



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

18 de febrero de 2025

3

Litio para México dará detalles del “Plan Sonora”

Funcionarios del Inai fueron separados de sus cargos después de que se informara de un presunto caso de extorsión.

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) instó a la empresa Litio para México a entregar detalles de los planes para la construcción de la planta fotovoltaica y de energía renovable “más grande de América Latina”.

Una persona solicitó a la empresa Litio para México información sobre los planes a ejecutar, sin embargo, el sujeto obligado respondió que no tenía información al respecto e instó al peticionario a canalizar su solicitud al gobierno de Sonora.

Y es que la construcción de dicha planta es parte del “Plan Sonora de Energías Sostenibles”.

No obstante, después de un análisis, los comisionados del Inai avalaron, por unanimidad, el proyecto de la comisionada Norma Julieta del Río Venegas, el cual instó a la empresa a realizar una nueva búsqueda debido a que se encontró que participa en dicho plan.

“A pesar de que Litio para México no es la única dependencia relacionada con el famoso ‘Plan Sonora de Energías Sostenibles’ hay evidencias claras de su participación”, expuso Del Río Venegas.

Designaciones

Por otra parte, el pleno del Inai aprobó las designaciones de Francisco José Yáñez Centeno y Arvizu como secretario de Protección de Datos Personales; Haydee Samantha García Camarena, titular de la Dirección General de Prevención y Autorregulación; María Fernanda Hernández Enríquez, directora general de Capacitación y Víctor Manuel Castro Borbón, director general de Protección de Derechos y Sanción.

Sin embargo, este último nombramiento generó desacuerdos en el pleno, debido a que el funcionario mantiene un amparo que le permite percibir un salario superior al de la presidenta de la República.

Además, la comisionada Del Río Venegas, quien se opuso a la elección, indicó que su voto era en contra de la designación de Castro Borbón, debido a que su permanencia en el cargo contradice los principios de la Ley de Austeridad Republicana y representa una falta de congruencia con las políticas salariales aplicadas al resto de los trabajadores del organismo.

Castro Borbón es licenciado en Derecho por la Universidad de Sonora y especialista en Derecho Penal y Criminología. Ha tenido cargos en el Tribunal Electoral federal. En el Inai, se desempeñaba como director de Sustanciación de Procesos en la misma dirección que ahora liderará.

Es oportuno recordar que las destituciones de Jonathan Mendoza, en la Secretaría de Protección de Datos Personales, y Miguel Novoa Gómez, en la Dirección general de Protección de Derechos y Sanciones, fueron tras ser señalados por un presunto intento de extorsión contra la Federación Mexicana de Fútbol para obtener boletos para el Mundial 2026, a cambio de reducir una multa impuesta por irregularidades en el manejo de datos personales. El Economista



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

18 de febrero de 2025



Gasolina Premium y diésel no estarían en tope de precios; están más caros que nunca

En la semana, el precio del petróleo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) cayó 0.69%, a 70.57 dólares por barril.

El gobierno federal incrementó los estímulos fiscales a la gasolina regular o Magna y al Diésel, por lo que cobrará menos impuestos a partir de esta semana. Sin embargo, tanto el Diésel como la gasolina Premium se vendían este fin de semana a precios máximos históricos.

Este sábado 15 de febrero de 2025, la gasolina regular o Magna se vendía a un precio promedio a nivel nacional de 24.27 pesos, un incremento de un centavo respecto a la semana pasada.

El precio promedio al que se vende actualmente la gasolina Magna está 27 centavos por encima del precio tope que quiere pactar el gobierno con la industria gasolinera, de 24.0 pesos por litro en absolutamente todas las estaciones de servicio.

En la semana, los precios del petróleo en Estados Unidos cayeron por cuarta semana consecutiva, debido a la posibilidad de que se logre un acuerdo de paz entre Rusia y Ucrania.

¿Cómo quedan los estímulos a las gasolinas?

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público informó en el Diario Oficial de la Federación que los montos de estímulo fiscal del 15 al 21 de febrero serán los siguientes:

Gasolina Magna o regular: recibirá un estímulo de 1.09 pesos por litro, un aumento de 15 centavos respecto a la semana pasada.

Gasolina premium o roja: no recibirá ningún apoyo, tal como ha sido desde mediados de octubre de 2023.

Diésel: tendrá un estímulo fiscal de 1.23 pesos por litro, esto es 14 centavos más respecto al apoyo otorgado la semana pasada.

¿Cuánto se pagará de impuestos?

De esta manera, las cuotas de Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) que pagarán los automovilistas esta semana serán:

Gasolina Magna o regular: 5.36 pesos por litro de IEPS, una reducción de 15 centavos respecto a la semana pasada, cuando se pagaron 5.51 pesos por litro.

Gasolina premium o roja: la cuota completa de IEPS, que es de 5.45 pesos por litro de IEPS

Diésel: 5.86 pesos por litro de IEPS, esto es 14 centavos menos que la semana pasada, cuando se pagaron 6 pesos por litro.

Precios de las gasolinas y el diésel

De acuerdo con la plataforma PETROIntelligence, que monitorea los precios de las gasolinas y el diésel en las estaciones de servicio del país, los precios de los combustibles este 14 de febrero eran los siguientes:

Gasolina Magna o regular: 24.27 pesos por litro, un incremento de 24 centavos o 1% en 2025.

Gasolina premium o roja: 25.74 pesos por litro, un máximo nunca antes visto. En 2025, ha incrementado 37 centavos o 1.46 por ciento.

Diésel: 26.17 pesos por litro, también un máximo nunca antes visto. En 2025, ha subido 45 centavos o 1.75 por ciento.

¿Qué son los estímulos fiscales?

En México, cada viernes la Secretaría de Hacienda publica en el DOF los estímulos fiscales que otorgará a las gasolinas y el diésel la siguiente semana. Normalmente, el monto de los estímulos depende del comportamiento de los precios internacionales del petróleo.

Cuando el petróleo sube, el gobierno otorga más estímulo y cobra menos IEPS; cuando el petróleo baja, se reducen los estímulos y se cobra más impuesto.

Esta política fiscal busca estabilizar los precios de los combustibles en nuestro país y amortiguar el impacto que pudiera tener en México un aumento súbito de los precios internacionales del petróleo.

Petróleo cae por cuarta semana

En la semana, el precio del petróleo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) cayó 0.69%, a 70.57 dólares por barril. Sólo el viernes, sufrió una pérdida de más de 1% luego de que el presidente de Estados Unidos Donald Trump ordenó a su gobierno iniciar pláticas para poner fin a la guerra entre Rusia y Ucrania.

El fin de esta guerra podría significar el levantamiento de las sanciones a las exportaciones de petróleo de Rusia, lo que aliviaría las interrupciones al suministro global de crudo que han aquejado al mundo desde el inicio del conflicto.

En Texas, el precio de la gasolina regular se ha reducido 0.63% en lo que va de febrero, vendiéndose esta semana a 2.64 dólares por galón o a 14.16 pesos por litro. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

18 de febrero de 2025



Sener y CFE supervisan entrada en operación comercial de la Central Ciclo Combinado Salamanca

El 14 de febrero de 2025, a las 00:00 horas, entró en operación comercial la Central Ciclo Combinado Salamanca de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), en el estado de Guanajuato. Cuenta con una capacidad instalada de 927.1 MW, con la que se beneficiará a más de 5 millones de habitantes, en aproximadamente 541 mil hogares en el país.

Para evaluar y conmemorar el suceso, la secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, y la directora general de la CFE, Emilia Calleja Alor, realizaron una visita técnica por la Central, la cual es una de las más modernas del mundo.

Construida con tecnología de punta, la nueva Central protege el equilibrio ecológico y preserva los mantos acuíferos. Utiliza un combustible limpio, gas natural, para apuntalar la transición energética de México, impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

González Escobar y Calleja Alor atestiguaron también que la Central Termoeléctrica Salamanca quedó fuera de servicio al iniciar operación comercial este Nuevo Ciclo Combinado, luego de que durante 55 años le dio energía al país.

La nueva Central de Ciclo Combinado Salamanca evita la producción de 3.5 millones de toneladas de dióxido de carbono al año, lo que equivale a retirar 750 mil automóviles de circulación. Reduce también el consumo anual de agua en 7.8 millones de metros cúbicos, suficiente para suministrar el líquido a 130 mil hogares.

Para interconectarla al Sistema Eléctrico Nacional, se modernizó la Subestación Eléctrica Salamanca, lo cual incrementa la confiabilidad de la Red Nacional de Transmisión.

La Central Ciclo Combinado Salamanca se enmarca en la Estrategia Nacional del Sector Eléctrico, que está fortaleciendo a la CFE, además de contemplar tarifas justas para impulsar el crecimiento y desarrollo de los pobladores del Bajío. El Economista

Pemex recuperará petroquímicas y la producción de fertilizantes: Sheinbaum

La producción de fertilizantes será el objetivo de la recuperación de las petroquímicas que habían caído en el olvido.

El gobierno federal tiene el objetivo de rescatar la industria petroquímica para impulsar la producción de fertilizantes en beneficio de la industria agropecuaria del país, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo durante su gira de trabajo por Veracruz.

Recordó que hace algunos años visitó Coatzacoalcos y la actual gobernadora Rocío Nahle la llevó al complejo de Fertimex, empresa que producía fertilizantes para el campo mexicano, la cual fue privatizada con el argumento de que la iniciativa privada aseguraría que produciría más, sin embargo, durante el periodo neoliberal se descuidó la industria petroquímica de Petróleos Mexicanos y se privatizó la producción de fertilizantes.

“Ahora, estamos recuperando la producción de Pemex, y le vamos a dar mucha fuerza a los fertilizantes y a la petroquímica. Es una de las razones por las que estamos aquí”, aseguró la presidenta de la República, quien concluyó su gira con una visita al Complejo de Escolín, en Poza Rica.

“Nuestro objetivo lo inició el presidente Andrés Manuel López Obrador; él inició el rescate de Pemex, recuperó las refinerías; la Refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, estuvo a cargo de la hoy gobernadora Rocío Nahle”, destacó Sheinbaum.

La titular del Ejecutivo consideró que la caída de la petrolera durante el periodo neoliberal provocó la debacle económica de algunas regiones del país. “Ustedes mejor que nadie saben lo que representó el periodo neoliberal para México, de 1982 hasta el 2018, cuando se vendieron todas las empresas del Estado, privatizaron las empresas y quisieron, prácticamente, destruir a Pemex para volver a entregar los recursos naturales, el petróleo, a empresas extranjeras y empresas privadas”, resaltó.

A la visita la acompañaron además la secretaria de Energía, Luz Elena González, y el director de Pemex, Víctor Rodríguez. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

18 de febrero de 2025

Arranca nueva central eléctrica de ciclo combinado Salamanca

6

Con sus 927 MW de capacidad, sustituye a la vieja central termoeléctrica de Salamanca, informó la CFE

El pasado **14 de febrero** entró en operación comercial la central eléctrica de ciclo combinado **Salamanca** con una capacidad instalada de **927.1 megawatts (MW)** y beneficiará a más de **5 millones** de habitantes en aproximadamente **541 hogares** mexicanos, informó la **Comisión Federal de Electricidad (CFE)**.

La puesta en operación fue atestiguada por la secretaria de Energía, **Luz Elena González Escobar**, y por la titular de la CFE, **Emilia Calleja Alor**, quienes realizaron la semana pasada una visita técnica a las instalaciones de la central, ubicada en el municipio de Salamanca, estado de Guanajuato.

*“Construida con tecnología de punta, la nueva Central protege el equilibrio ecológico y preserva los mantos acuíferos. Utiliza un combustible limpio, gas natural, para apuntalar la transición energética de México, impulsada por la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo**”, expresó la CFE.*

La nueva central, destacó la empresa pública estatal, **sustituye a la central termoeléctrica del mismo nombre**, la cual quedó fuera de operaciones en un acto atestiguado por ambas funcionarias.

Beneficios ambientales de la CCC Salamanca

La CFE detalló que la nueva central Salamanca evitará la producción de **3.5 millones de toneladas de dióxido de carbono (CO₂) al año**, lo que equivale a retirar **750 mil automóviles de circulación**.

Asimismo, reducirá el consumo anual de agua en **7.8 millones de metros cúbicos**, suficiente para suministrar el líquido a **130 mil hogares**.

La Comisión también refirió que para interconectar la central eléctrica al Sistema Eléctrico Nacional, se modernizó la **Subestación Eléctrica Salamanca**, lo cual incrementa la confiabilidad de la Red Nacional de Transmisión.

“La Central Ciclo Combinado Salamanca se enmarca en la Estrategia Nacional del Sector Eléctrico, que está fortaleciendo a la CFE, además de contemplar tarifas justas para impulsar el crecimiento y desarrollo de los pobladores del Bajío”, concluyó. EAD

Precio de la gasolina en México: ¿Qué pasaría si se fija el monto de 24 pesos por litro?

El gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum va por fijar un precio ‘tope’ del litro de gasolina en México.

¿Es posible **unificar el costo** de la [gasolina a 24 pesos por litro](#)? La **presidenta, Claudia Sheinbaum**, y la secretaria de Energía, Luz Elena González, anunciaron que mantienen pláticas con distintos sectores para fijar un ‘precio tope’ del combustible.

“Va muy avanzado el acuerdo y el objetivo es que el precio de la gasolina no suba de 24 pesos el litro que, considerando la inflación, no solo con ese precio no habría aumento desde 2018, sino inclusive habría una ligera reducción del precio de 2018”, dijo Sheinbaum en su [conferencia ‘mañanera’ del 12 de febrero](#).

Sin embargo, el **sector privado** ha dicho que solo fijaría un precio si el gobierno reduce el Impuesto Especial sobre Productos y Servicios (IEPS) que se cobra por cada litro. Mientras que Hacienda quiere mantener el impuesto, según explica Enrique Quintana en su columna [Gasolina a 24 pesos por litro: ¿mito o realidad?](#), que se publica este viernes 14 de febrero en *El Financiero*.

El columnista detalla algunos datos clave para saber qué tan viable es la propuesta de fijar un [precio tope de la gasolina](#):

1. El **precio actual** supera el costo fijo propuesto: Según datos de PETROIntelligence, hasta el jueves 13 de febrero, el precio de la gasolina era de 24.26 pesos por litro, hasta 26 centavos más caros que el precio que quiere fijar Sheinbaum.
2. [¿Gasolina por encima de la inflación?](#): Enrique Quintana retoma datos del Inegi donde indican que la gasolina regular aumentó 7.7 por ciento de enero de 2024 a enero de 2025. Dicho aumento es de hasta 4.1 puntos arriba de la inflación, que fue de 3.59 por ciento.
3. ¿Qué tiene que ver el **tipo de cambio** con el precio de la gasolina? El columnista de *El Financiero* explica lo siguiente: “México importa la mayor parte de su gasolina desde EU, donde el precio subió 3 por ciento en 2024. Sin embargo, el peso se depreció cerca de 20 por ciento frente al dólar, lo que encareció el precio en pesos de la gasolina importada en aproximadamente 23 por ciento”.
4. Menos subsidios y más recaudación: La Ley de Ingresos fijó 473 mil 578 millones por [IEPS a las gasolinas](#), lo cual representa 17 por ciento más de lo recaudado en 2024. Sin embargo, el gobierno no quiere repetir los subsidios del año pasado porque no hay elecciones y busca reducir el déficit. *El Financiero*

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

18 de febrero de 2025



Agárrense, 'piratas' de Campeche: Semar vigilará plataformas tras asaltos, adelanta Sheinbaum

La Secretaría de Marina apoyará a personal de Pemex ante denuncias de asaltos a empleados de las plataformas petroleras.

La **presidenta Claudia Sheinbaum** anunció que la Secretaría de Marina (Semar) dará apoyo de vigilancia a Petróleos Mexicanos (Pemex) luego de que se reportaron [asaltos de 'piratas' en las plataformas de Campeche](#).

“La Secretaría de Marina va a estar apoyando en caso de cualquier situación que haya en alguna de las plataformas y la vigilancia de Pemex”, precisó [Sheinbaum durante su conferencia 'mañanera'](#) de este lunes 17 de febrero.

Lo anterior, luego de que el **sindicato petrolero** denunció que dos trabajadores resultaron heridos tras el asalto por un grupo de 'piratas' en la plataforma Zapp Delta.

Entre los objetos robados, se llevaron las pertenencias y objetos de valor de los empleados, además de dejarlos con heridas serias.

¿Qué sabemos de los asaltos de 'piratas' en las plataformas de Pemex?

La **sección 47 del sindicato petrolero** dijo que gracias a la intervención y gestión del líder, Víctor Matías Hernández y del secretario general, José Antonio Toledo, los trabajadores afectados ya fueron trasladados a Ciudad del Carmen para recibir la atención médica necesaria.

Los heridos están en valoración en el hospital general de Petróleos Mexicanos, aseguraron en una publicación de redes sociales donde compartieron fotos de las ambulancias que los trasladaron.

De acuerdo con la **información que dio a conocer el sindicato**, un grupo de hombres armados abordó la plataforma petrolera Zaap Delta la noche del viernes, tomó el control de las instalaciones que forman parte del complejo Ku Maloob Zaap.

El grupo de piratas se mantuvo en la plataforma hasta la madrugada del sábado y el personal realizó llamados de auxilio cuando el abordaje estuvo en proceso.

El **complejo Ku Maloop Zaap** genera el 40 por ciento de los 1.68 millones de barriles diarios de [petróleo crudo que se produce en México](#).

Huelga de hambre de trabajadores de Pemex

A estos asaltos se suma la [huelga de hambre que comenzaron trabajadores](#) de la plataforma Pool-Alfa, también en Campeche.

La **manifestación** inició el pasado 10 de febrero y duraría al menos 48 horas para denunciar la mala calidad en el servicio de alimentación de las plataformas petroleras.

Según los empleados, [Pemex no ha realizado el pago de los contratos](#) con la empresa de alimentos y por eso reciben comida de mala calidad que ha ocasionado enfermedades entre los trabajadores.

Los afectados señalaron que ya **enviaron la queja de la situación** que están viviendo al Secretario de Trabajo Adjunto para Pool-Alfa, Arturo González, así como a la Comisión Mixta de Seguridad e Higiene.

Sin embargo, esto no es reciente, sino que se ha acumulado durante al menos seis años sin haber recibido una respuesta y, en cambio, ha ocasionado afectaciones en su salud.

Como parte de su demanda, solicitaron que les den **alimentos frescos**, de calidad y que sean suficientes para surtir el almacén y tener un stock, ya que actualmente están vacíos.

Al respecto, el [titular de Pemex, Víctor Rodríguez](#), aseguró en conferencia que se estaba atendiendo el caso y se habían establecido mesas de diálogo con los empleados para escuchar sus peticiones. El Financiero